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Senatsverwaltung für Bildung, 
Jugend und Familie 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD) 

über 

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 

über Senatskanzlei - G Sen - 

 
 
 
A n t w o r t  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/19973  
vom 18. Juni 2019 
über Berlin: Zahlen zum Abitur 2018 
___________________________________________________________________ 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 
1. Wie stellt sich die Abitur-Erfolgsquote für das Schuljahr 2017/2018 dar? (Bitte analog zur Frage 1a 

aus 18/14970 aufführen.) 
2. Wie hoch war der Anteil der Abiturienten mit der Durchschnittsnote 1,0 im Schuljahr 2017/2018 in 

Prozent? 
3. Wie viele Abiturienten haben 2018 erfolgreich ihr Abitur abgelegt, für die Deutsch nicht als 

Herkunfts-oder Familiensprache angegeben wurde? 

 
Zu 1. bis 3.: 
 
Das Land Berlin veröffentlicht jährlich einen Ergebnisbericht zum Abitur, der auf der 
Website des Instituts für Schulqualität der Länder Berlin und Brandenburg (ISQ) 
unter „Veröffentlichungen“ zu finden ist. Die Antworten auf die Fragen 1 bis 5 
bezüglich des Abiturs 2018 können dem Ergebnisbericht „Abitur Berlin 2018“ 
entnommen werden (https://www.isq-bb.de/wordpress/wp-
content/uploads/2019/01/Zentralabitur_Bericht_2018_Endversion_2019-01-03.pdf). 
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4. Wie viele Schüler haben 2018 ihr Abitur oder Fachabitur erworben auf einem Gymnasium, einer 
Integrierten Sekundarschule, einem Oberstufenzentrum oder anderen öffentlichen oder privaten 
Schulen? 

 
Zu 4.: 
 
Zusätzlich zum Abitur am beruflichen Gymnasium gibt es an den beruflichen Schulen 
und Oberstufenzentren weitere Bildungsgänge, die zu einer Hochschulreife führen. In 
diesen Bildungsgängen haben  im Schuljahr 2017/2018 insgesamt 1802 
Schülerinnen und Schüler die Fachhochschulreife, 175 Schülerinnen und Schüler die 
allgemeine Hochschulreife und 58 Schülerinnen und Schüler die fachgebundene 
Hochschulreife erworben. 
 
5. Wie viele Personen haben darüber hinaus 2018 ihr Abitur oder Fachabitur auf einem 

Abendgymnasium, einem Kolleg, einer Volkshochschule oder ähnlichen Einrichtungen erworben? 

 
Zu 5.: 
 
Im Rahmen der Nichtschülerprüfung haben im Jahr 2018 247 Personen ihr Abitur 
und eine Person ihre Fachhochschulreife erworben. 
 
 
Berlin, den 5. Juli 2019 
 
In Vertretung  
 
 
Sigrid Klebba 
Senatsverwaltung für Bildung,  
Jugend und Familie 


